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ATA Nº 5/2018 
 

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA REALIZADA EM 8 DE MARÇO DE 2018  
 
Aos oito dias do mês de março do ano de dois mil e dezoito, na sala das sessões dos Paços do 
Concelho reuniu a Câmara Municipal sob a presidência do Presidente da Câmara Municipal, 
Salvador Malheiro Ferreira da Silva, com a presença dos Vereadores, Domingos Manuel 
Marques Silva, Ana Isabel Tavares Cunha, Vitor Manuel Reis Amaral, Alexandre Valente 
Rosas Caetano, António Pedro Albergaria Coelho, Maria Júlia Lopes Oliveira, Artur Manuel 
Borges Duarte e Joana Isabel Soares Ferreira. ---------------------------------------------------------  
 
Achava-se igualmente presente Susana Cristina Teixeira Pinto, Diretora do Departamento 
Administrativo, Jurídico e Financeiro, coadjuvada por Mário Rui Almeida Barata, ao abrigo 
da deliberação proferida pela Câmara Municipal em 26 de Outubro de 2017, relativa à 
elaboração das atas das reuniões do órgão, e do despacho de coadjuvação emanado pela 
Diretora de Departamento Administrativo, Jurídico e Financeiro. ----------------------------------  
 
Às 09:45 horas o Senhor Presidente declarou aberta a reunião. -------------------------------------  
 

PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA -------------------------------------  
 
O senhor Presidente da Câmara Municipal deu início à reunião, dando conhecimento da 
reunião realizada com o Conselho de Administração da ADRA e equipa técnica da referida 
empresa, na qual foi feito um ponto de situação das obras em curso no concelho, da 
responsabilidade daquela empresa, sendo de relevar o avanço das obras de saneamento em 
Válega, pois a segunda obra prevista para aquela freguesia já se encontra na fase de análise 
de propostas, assim como a obra no Torrão do Lameiro e em Cortegaça. Ainda na referida 
reunião foi dado conhecimento da mudança do técnico responsável pelo acompanhamento 
das obras no concelho. --------------------------------------------------------------------------------------  
De seguida, deu conta da reunião realizada com a CCDR Centro, na qual foi feito um ponto 
de situação relativamente às obras objeto de financiamento, tendo aquela entidade solicitado 
que a execução seja acelerada, uma vez que está prevista, a curto prazo, uma reprogramação 
das verbas, que poderá beneficiar as obras com maior execução. Realçou o facto de Ovar ser 
dos concelhos da região de Aveiro com maior execução de financiamento, no âmbito do 
Pacto. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Deu, ainda, conhecimento de reunião realizada com a DGESTE, relativa ao projeto final da 
Escola Júlio Dinis. Na referida reunião, houve oportunidade de apresentar as suas 
preocupações relativamente à necessidade urgente de obras nas Escolas António Dias Simões 
e Secundária de Esmoriz. -----------------------------------------------------------------------------------  
Informou da Reunião com o IRHU, relativamente às obras de requalificação do Conjunto 
Habitacional do Alto Saboga, cujo projeto está inserido no âmbito do PEDU. --------------------  
No que concerne às intempéries que assolaram o concelho nos últimos dias, salientou o facto 
de não terem sido tão intenso como em anos anteriores, e de não se terem registado 
problemas de maior nas Praias do Concelho, apenas sendo de registar a ocorrência de 
galgamentos na Praia do Furadouro, mas sem originarem danos materiais ou pessoais, e a 
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necessidade de abrir a barrinha de Esmoriz. Destacou a colaboração e articulação com a PSP, 
com os Bombeiros Voluntários e dos serviços municipais.  ------------------------------------------  
Informou de reunião com a Junta de Freguesia da União de Freguesias, a propósito do acordo 
de execução, tendo aquela autarquia expressado a sua concordância com os valores globais 
previstos e a retificação da sua área de intervenção, solicitando apenas que, relativamente á 
questão do pessoal a afetar, seja prevista a possibilidade de, em caso de incumprimento por 
parte da Câmara Municipal do número de funcionários previstos, a Junta poder vir a ser 
ressarcida financeiramente do número de funcionários em falta. ------------------------------------  
Deu, também, conhecimento de reunião com o Agrupamento de Escolas de Ovar, na qual foi 
feito um ponto de situação sobre assuntos relativos aquele agrupamento, nomeadamente, as 
intervenções necessárias nas escolas do 1º ciclo, e a possibilidade de um grupo de alunos do 
agrupamento fazerem uma visita a Bruxelas no âmbito do clube europeu. -------------------------  
Na área da saúde, referiu a reunião realizada com a ACSS - Administração Central do 
Sistema de Saúde, na qual foram apresentadas as ideias para o futuro da rede de serviços de 
saúde no concelho, ideias que foram muito bem recebidas. -------------------------------------------  
Na área do turismo, realçou o sucesso da participação do Município na BTL, enaltecendo e 
destacando o trabalho desenvolvido pelo senhor vereador Alexandre Rosas e a sua equipa. ----  
Destacou o 8º aniversário da Confraria Gastronómica de Ovar, que na ocasião inaugurou a 
sua nova sede na antiga escola de Mãe D’Água. -------------------------------------------------------  
No que concerne às obras municipais, destacou o início das obras do arranjo urbanístico 
junto ao Pavilhão de Cortegaça, e de Beneficiação da Rua Família Regalado e dos Calafates. -  
Por fim, congratulou-se com a inauguração do Parque de Ciência e Inovação em Aveiro, de 
grande importância para toda a região de Aveiro, e pelo facto da empresa F. Ramada integrar 
o PSI 20, da Bolsa de Valores. ----------------------------------------------------------------------------  
O senhor Vereador Domingos Silva informou da reunião com a ACSS, na sequência de 
reuniões que tem vindo a ser realizadas com vários organismos do Ministério da Saúde, 
relativas ao futuro para o Hospital de Ovar e da rede de cuidados primários do concelho de 
Ovar. Sendo esta entidade, responsável por todo o financiamento do sistema de saúde e a 
quem compete validar a nossa proposta, era importante apresentar as nossas ideias e 
intenções, as quais foram recebidas de forma muito positiva, tendo ficado acordado que 
aquela entidade, até ao final do mês de março, irá definir o conjunto de indicadores que serão 
objeto de análise e avaliação no âmbito da proposta a formular. Mais referiu que, a ideia de 
ter um hospital de proximidade, com grande articulação com a rede de cuidados primários, 
está em linha com uma nova estratégia do governo para os serviços de saúde, e por essa 
razão foi acolhida com grande interesse. -----------------------------------------------------------------   
A senhora Vereadora Júlia Oliveira fez a seguinte intervenção: -------------------------------------  
“No âmbito do processo negocial, para a criação de resposta de Cuidados de Saúde para o 
Concelho de Ovar com incremento de Valor em Resultados de Saúde para a população que 
servimos, em que o atual executivo, no seguimento do processo iniciado pelo anterior em 
2013 e na sequência direta da avaliação efetuada pela comunidade e interlocutores da saúde 
do Plano de Negócios para a ULS.EDV que integrava o concelho e que do ponto de vista dos 
mesmos não salvaguardava valor acrescentado para Ovar na demonstração de resultados a 
três anos, concretizou-se ontem a reunião com o Dr. Ricardo Mestre da ACSS, já anunciada 
na reunião da assembleia municipal, cumpre partilhar que o desafio de piloto para testar o 
conceito de Cuidados De Saúde de Proximidade para o Concelho de Ovar, corroborando a 
explanação realizada pelo Vice-presidente Domingos Silva, em síntese foi: -----------------------  
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-  Facilmente compreendida;  ------------------------------------------------------------------------------  
- Acolhida, também por responder a um interesse do sistema de saúde; ----------------------------  
- Valorizada no potencial de constituir-se como plataforma de alavancagem de transformação 
do SNS; -------------------------------------------------------------------------------------------------------  
- E estabelecido calendário e elo de ligação com a camara (promotora) para o desenho de 
indicadores de processo.   ----------------------------------------------------------------------------------  
- Reconhecimento da atitude construtiva e de disponibilidade da autarquia de Ovar, 
valorizando o enfoque na procura de soluções de futuro e não de resposta reativa a pedidos e 
expetativas de reavivar o passado, sem qualquer análise crítica de utilidade e mais-valia, 
destacando a discussão técnica e de parceria ativa para a solução e não politização do dossier 
Saúde. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  
- Compromisso de afetação de recursos para uma solução de valor acrescentado. ----------------  
Continuamos na fase de planeamento, procura de compromissos e criação de elos de ligação 
com todos os interlocutores potencialmente envolvidos e a envolver no processo de cuidados 
a implementar e que se pretende o piloto de validação do Conceito – SNS Proximidade +, ao 
longo do ciclo de vida. --------------------------------------------------------------------------------------  
 Relativamente à representação da CMO no 6º Aniversário do CHBV,EPE que decorreu na 
cidade de Estarreja, e que tive o privilégio de participar e de poder testemunhar a 
homenagem ao voluntariado do CHBV( personalidade local), ao reitor da Universidade de 
Aveiro, Manuel Assunção (personalidade regional) e Dr. Francisco George Ex. Diretor da 
DGS e atual presidente da Cruz Vermelha (personalidade nacional),  neste contexto cumpre 
sublinhar o dinamismo e interação da saúde com as autarquias, a CIRA  e Universidade 
numa perspetiva de valorização da região de Aveiro e partilhar a manifestação de expetativa 
e ambição para afirmação e envolvência de toda a Região até ao Douro.  --------------------------  
Celebrando-se hoje o dia internacional da mulher, considero estar na melhor posição para 
expressar formalmente um voto de reconhecimento por tanto que já se fez em Portugal pela 
equidade de sexo de que sou um exemplo – direito a identidade feminina sem prejuízo de 
acesso à participação ativa de cidadania, a uma formação e trabalho em equidade (até 
salarial)  e  de reconhecimento por tanto que ainda falta fazer em Portugal para a equidade de 
sexos na escola, família e mundo laboral e em grande parte do mundo, em particular nas 
regiões onde à mulher ainda nem é atribuída a  dignidade de pessoa, de modo a afirmar o 
meu compromisso para a construção e partilhar com todos a esperança de uma sociedade em 
que um dia (que se espera que seja próximo) todos vivamos em equidade e liberdade de ser.” -   
O senhor Vereador Alexandre Rosas manifestou o seu descontentamento pela representação 
do Turismo do Centro na BTL, que englobou os 100 municípios que integram a região, mas 
que na sua opinião não foram devidamente representados. -------------------------------------------  
Nesse contexto, considerou que a opção por uma presença autónoma do Município de Ovar, 
com stand próprio, o que acontece pelo 4º ano consecutivo, continua a ser uma boa aposta, 
permitindo dar destaque ao concelho, a Ovar, como cidade capital do azulejo, ao pão-de-ló 
de Ovar e ao seu património arquitetónico e cultural. --------------------------------------------------  
Mais referiu, que no âmbito da participação na BTl, foram realizadas provas de pão-de-ló, 
pintados cerca de 100 azulejos, e realizadas várias reuniões com operadores turísticos e 
visitantes, assim como o acolhimento das nossas unidades hoteleiras. Foram, ainda, 
realizadas, uma iniciativa de degustação, organizada pela Confraria Gastronómica de Ovar, e 
a apresentação da iniciativa Maio do Azulejo. ----------------------------------------------------------  



 
CÂMARA MUNICIPAL DE OVAR 

ATA Nº 5/2018 - 8 de março de 2018  

            66 
 

Salientou a aposta que tem vindo a ser feita na área do turismo, que se iniciou no anterior 
mandato e que tem tido continuidade no presente mandato, destacando a 1ª participação na 
BTL, em 2015, a criação das visitas guiadas ao património azulejar e arquitetónico, a 
empresas de tanoaria, à produção do pão-de-ló, entre outras, a participação na FITUR de 
Madrid, a realização de projetos na área do turismo e a realização de um plano estratégico 
para o turismo. -----------------------------------------------------------------------------------------------  
Considerou que, este trabalho tem permitido e proporcionado uma procura crescente dos 
postos de turismo do concelho, quer por parte de turistas portugueses quer de estrangeiros. ----  
Também as visitas guiadas têm tido um aumento de procura muito significativo. ----------------  
Relevou, ainda, o aumento do número de dormidas nos estabelecimentos hoteleiros do 
concelho, sendo o segundo em número de dormidas da região de Aveiro, a seguir a Aveiro, 
sendo que em 2017, foram criados 34 novos alojamentos locais. ------------------------------------  
O senhor Vereador Pedro Coelho destacou a apresentação da equipa de ciclismo EFAPEL, 
registando com apreço a forte articulação da equipa com o concelho e a sua Câmara 
Municipal. ----------------------------------------------------------------------------------------------------  
O senhor Vereador Vitor Amaral fez a seguinte intervenção: ----------------------------------------  
1. “Limpeza da floresta ------------------------------------------------------------------------------------  
Depois de ter feito uma incursão pela zona florestal da Estrada da Mata, que liga o Furadouro 
a Esmoriz, constatei que existem zonas onde mal se consegue passar, tal é a densidade de 
vegetação e lenha, tornando grande parte desta área numa perigosa concentração de 
combustível, com a agravante da caruma e pinhas caídas e secas serem um forte fonte de 
ignição do fogo. Além disso, o risco que já elevado aumenta com a dificuldade da 
acessibilidade aos pontos de maior concentração da massa de combustível, pela obstrução de 
alguns dos caminhos. ---------------------------------------------------------------------------------------  
Uma parte desta densa zona florestal está próxima do parque industrial de Ovar, constituindo 
ele, só por si, uma fonte de perigosidade e com algumas unidades com produtos altamente 
inflamáveis, razão porque se requer uma atenção redobrada e medidas preventivas, 
começando por promover a limpeza da floresta. --------------------------------------------------------  
Pergunta-se se foi feita a avaliação do risco de incêndio, da carga de combustível e estrutura 
do povoamento, das acessibilidades, e se foram já tomadas medidas de intervenção que 
permitam diminuir o risco de incêndio e quais foram essas medidas e se esta situação foi 
denunciada à entidade responsável pela gestão florestal. ----------------------------------------------  
2. Localização dos ecopontos -----------------------------------------------------------------------------  
A utilidade dos ecopontos é indiscutível e é de louvar o facto dos serviços da câmara com 
competência nesta área terem disponibilizado mais ecopontos em vários locais do município. 
Porém, não podemos dar resposta a uma carência ambiental descuidando outras áreas, como 
a segurança rodoviária ou reduzindo o já reduzido número de lugares de aparcamento. Isto 
aconteceu com alguns ecopontos recentemente colocados, mas o problema já vem de trás, o 
que não justifica que se continue a ter uma má prática. ------------------------------------------------  
Vejamos alguns maus exemplos: --------------------------------------------------------------------------  
Na Rua Irmãos Oliveira Lopes, em Válega, foi colocado um ecoponto ao lado da Capela de 
São Gonçalo, em plena faixa de rodagem, num troço que a linha divisória das faixas de 
rodagem é contínua, obrigando os condutores que ali passam a fazer uma manobra perigosa. --  
No final da Rua Antero de Quental, em Ovar, no sentido norte-sul, existe um largo onde do 
lado direito (tendo em conta o mesmo sentido) tem um passeio e do lado contrário tem uma 
valeta em terra batida. Do lado do passeio são ali estacionadas viaturas diariamente, de 
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pessoas que se deslocam depois a pé até ao centro da cidade. O ecoponto foi colocado do 
lado que tem o passeio e em zona de estacionamento, quando do lado contrário existe uma 
valeta que em alguns pontos tem mais de um metro de largura, sem ter qualquer construção 
que pudesse ser prejudicada com a colocação do ecoponto daquele lado. --------------------------  
Na Rua Dr. Eduardo Sousa Lamy, em Ovar, frente ao Bairro do Casal, foi colocado um 
ecoponto no parque de estacionamento, quando ali existem vários locais onde ele poderia e 
deveria ter sido colocado sem qualquer prejuízo para o estacionamento e para os peões. --------  
Na Rua Elias Garcia, em Ovar, está um ecoponto colocado no passeio do lado norte, junto a 
uma árvore, impedindo a passagem de cadeiras de rodas ou carrinhos de bebé, quando 
bastaria desloca-lo da dita árvores cerca de 50 cms para tornar aquele passeio melhor 
utilizável. -----------------------------------------------------------------------------------------------------  
Junto ao Centro Social de Maceda foi colocado um ecoponto no passeio obstruindo mais de 
90% do mesmo, obrigando os peões a sair do passeio e entrarem na faixa de circulação 
automóvel, o que é bem mais complicado cadeiras de rodas ou carrinhos de bebé. ---------------  
Na Avenida da Praia, em Esmoriz, do lado esquerdo, no sentido descendente, antes de chegar 
ao Esmoriztur, está um ecoponto num já reduzido lugar de estacionamento, a ocupar dois 
lugares, quando ali existe uma praceta e jardim onde a sua colocação não causariam qualquer 
prejuízo. -------------------------------------------------------------------------------------------------------  
3. Porto de recreio de Ovar --------------------------------------------------------------------------------  
No Porto de Recreio de Ovar estão ali instaladas algumas associações nos hangares, que se 
servem dum balneário que fica a alguma distância destes. --------------------------------------------  
Todos os anos, no inverno, estas instalações são inundadas pela água da Ria, causando 
prejuízos às associações e uma enorme desmotivação a quem ali trabalha, sejam dirigentes, 
sejam os atletas. Sabemos que se tem vindo a aguardar que se faça o desassoreamento da Ria, 
mas é imperioso que se tomem algumas medidas que diminuam estas consequências. Além 
disso, os balneários, que visitei em Setembro, não têm qualquer dignidade, nem oferecem o 
mínimo de condições, não nos parecendo adequado que se continue a aguardar o 
desassoreamento da Ria para proporcionar as condições mínimas às muitas dezenas de atletas 
que ali praticam desporto náutico. ------------------------------------------------------------------------  
Por último, sobre esta matéria, pergunta-se a razão da existência duma placa na entrada do 
porto de recreio, há cerca de 2 anos, que anuncia uma empreitada de “desassoreamento e 
deposição final de sedimentos do porto de recreio de Ovar”, obra essa adjudicada à empresa 
Inersel, por €49.950,00 e com um prazo de execução de 5 meses. -----------------------------------  
4. Estacionamento na Rua Luís de Camões, em Ovar -------------------------------------------------  
Existe na Rua Luís de Camões, em Ovar, do lado esquerdo, no sentido sul-norte, um espaço 
que há anos serve de estacionamento, em terra batida, com piso muito irregular e com mecos 
em betão face à rua. Este terreno é da autarquia? Se é, qual a razão do piso não ter sido ainda 
regularizado e retirados os mecos de cimento, que já deram provocaram danos em muitas 
viaturas? Se não é, a Câmara já identificou o seu proprietário? Entendemos que, não sendo da 
autarquia, a Câmara deveria providenciar no sentido de o vir a adquirir, tendo em conta que 
se daria para ali fazer um pequeno parque de estacionamento para, no mínimo, 7 viaturas, 
além de servir para acomodar os caixotes de lixo que se encontram mesmo ao lado e na via 
pública. --------------------------------------------------------------------------------------------------------  
5. Obras na Rua dos Lavradores, em Válega -----------------------------------------------------------  
Na Rua dos Lavradores, em Válega, inserida numa área presumidamente florestal (espaço 
florestal de produção), foram abatidas as árvores num dos prédios há alguns meses. Porém, 
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tornou-se já evidente, pelas obras que ali estão a ser executadas, que o proprietário daquele 
prédio não pretenderá proceder à sua reflorestação. Os sinais que evidenciam isto são os 
seguintes: alisamento do terreno; vedação do terreno em estacaria de vigas de cimento; 
construção duma cabina em alvenaria, o que foi feito junto à valeta; colocação de poste de 
eletricidade junto a essa cabina com baixada elétrica; construção de habitáculo para contador 
de água; ligação da rede de água desde a conduta geral que passa do lado oposto da rua até à 
dita construção, com o respetivo rasgo do piso da estrada; depósito de grande quantidade de 
areia para construção. ---------------------------------------------------------------------------------------  
Ora, não parecendo que o prédio esteja inserido em área urbana, quais as medidas que a 
Câmara já tomou para impedir que a obra continue em execução? Já procedeu ao respetivo 
embargo?------------------------------------------------------------------------------------------------------  
6. Visita à obra da Alameda da Igreja, em Cortegaça -------------------------------------------------  
Os vereadores do PS, o grupo parlamentar do PS na Assembleia Municipal e os membros da 
Assembleia de Freguesia de Cortegaça do PS, têm interesse em visitar as obras que estão a 
ser executadas na Alameda da Igreja, em Cortegaça, pelo que solicito que seja facultada a 
livre visita, embora com agendamento, para que possa ser acompanhada pelo empreiteiro da 
obra.” ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  
O Senhor Presidente da Câmara Municipal informou de reunião com a AIDA, no âmbito da 
DLBC-Rural, que visa projetos de pequena dimensão, tendo disso identificadas várias 
oportunidades de financiamento: para a apresentação de projeto de índole agrícola, até 40 mil 
euros, com financiamento de 50%; para promoção de produtos de qualidade locais; 
renovação de aldeias. São oportunidade que a Câmara Municipal poderá aproveitar para 
financiar projetos que pretenda promover. ---------------------------------------------------------------  
Deu conhecimento da visita do Ministro do Ambiente à região de Aveiro, no próximo dia 13 
de março, e da visita ao concelho de responsáveis da ARH Centro, para monitorização das 
obras na Praia do Furadouro, que se prevê que estejam concluídas em abril, destacando a 
instalação nestas obras dos geotubos, tecnologia que tem origem em empresa do concelho de 
Ovar. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  
No que concerne à limpeza das florestas, considerou que este é um assunto de índole 
nacional, complicado, que causa grande preocupação, considerando positiva a intenção do 
governo, mas errado transferir a responsabilidade para os municípios. Mais referiu que, em 
Ovar temos em vigor o plano municipal da defesa da floresta contra incêndios, no entanto, a 
mata florestal, é uma mata nacional e sob gestão do ICNF, entidade que tem falhado 
constantemente relativamente às suas obrigações, sendo que a Câmara Municipal se tem 
substituído ao ICNF, realizando algumas intervenções, nomeadamente, na abertura de 
aceiros. Relembrou, ainda, estar em curso um projeto LIFE Force, em colaboração com a 
Universidade de Aveiro e a Força Aérea, que visa a gestão integrada destes espaços. -----------  
Agradeceu o trabalho de levantamento das situações efetuado pelo senhor vereador 
relativamente aos Ecopontos, sendo que os nossos serviços irão articular com a ERSUC, na 
resolução das situações elencadas. ------------------------------------------------------------------------  
Relativamente ao Clube de Canoagem de Ovar salientou que as atuais instalações são bem 
melhores das que tinham anteriormente, sendo que, a responsabilidade por aquela 
infraestrutura é do Ministério do Ambiente e do Porto de Aveiro, sendo que as beneficiações 
que tem vindo a ser feitas foram realizadas pela Câmara Municipal, que mais uma vez se 
substituiu às entidades competentes. ----------------------------------------------------------------------  
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O senhor Vereador Artur Duarte referiu ter-se deslocado à BTL, considerando que a 
representação da Região do Turismo do Centro, é uma confusão, misturando realidades 
distintas de difícil coordenação e impacto. Considerou que a representação conjunta de uma 
região, só tem interesse, quando se trata de uma região homogénea, o que não se passa 
relativamente a esta região de turismo. -------------------------------------------------------------------  
Enalteceu a participação de Ovar na referida feira, que considerou muito positiva, referindo 
algumas situações que na sua opinião carecem de correção em futuras participações, como a 
colocação do televisor e as condições de apresentação da maquete, de forma a aumentar a 
qualidade e capacidade de atração do público. Considerando, ainda, necessário um pouco 
mais de área disponível, para que a participação possa ter mais impacto. --------------------------  
O senhor Vereador Alexandre Rosas salientou que a maqueta tem 60 anos, estava em muito 
mau estado, tendo sido possível realizar pequenas intervenções de beneficiação sem a 
desvirtuar o seu espírito e riqueza cultural. Mais considerou que a maquete e a representação 
das procissões foram uma mais-valia, que atraiu muito público, sendo que é sempre possível 
melhorar e tem sido feito um trabalho sério no sentido de melhorar, de ano para ano, a 
qualidade do stand e das atividades promovidas, de modo a que a representação do concelho 
tenha cada vez mais impacto e poder de atração do público. -----------------------------------------  
A senhora Vereadora Ana Cunha salientou o 19º aniversário da ANEA - Associação 
Nacional de Espondilite Anquilosante, sendo de reconhecer e enaltecer o importante trabalho 
que realiza e testemunhar a sua dinâmica associativa. -------------------------------------------------  
Referiu, ainda, realização de mais um Showcooking, na sua 4ª sessão, promovido pela 
Divisão de Educação, e com a participação do Chefe Hélio Loureiro e de nutricionistas, cujo 
objetivo consiste em educar e ajudar os pais a criarem novas formas de fazer pratos saudáveis 
e económicos, com grande adesão e com aumento crescente de participantes. --------------------  
 

DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO, JURÍDICO E 

FINANCEIRO ---------------------------------------------------------------------------  
 
APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO DA CÂMARA MUNICIPAL REALIZADA 
NO DIA 22 DE FEVEREIRO DE 2018.---------------------------------------------------------------  
 
O senhor Vereador Alexandre Rosas não participou na votação, por não ter estado presente 
na referida reunião. ------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 115/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a ata. ---------------------------------------------------  

 
AQUISIÇÃO DE PRÉDIO - CINE TEATRO DE OVAR - OUTORGA DA 
ESCRITURA. -----------------------------------------------------------------------------------------------  
 
O senhor Vereador Artur Duarte questionou relativamente às intenções da Câmara Municipal 
para a recuperação do imóvel e a sua futura utilização. -----------------------------------------------  
O senhor Presidente da Câmara Municipal esclareceu que o executivo tem algumas ideias, 
ainda iniciais, que vão no sentido de manter a fachada e o legado histórico do cine-teatro, e 
onde possam ser desenvolvidas atividades relacionadas com o cinema e teatro, ainda que em 
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espaço reduzido, valências ao nível do turismo e uma ligação direta ao parque urbano. No 
entanto, considerou que são bem-vindas sugestões e propostas, uma vez que estamos ainda 
numa fase de análise, sem ideias concretas. -------------------------------------------------------------   
 

Deliberação nº 116/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, concordar com a informação nº 13/DAJF/SP, datada 

de 21.02.2018 e respetivas conclusões e, nos termos do seu número 4, acolher e 

sancionar a comunicação rececionada em 01.02.2018, remetida pela sociedade Eco – 

Cine-Teatro de Ovar, Lda., e manter e reiterar os termos e condições contratuais 

constantes das deliberações de 07.10.2016 e de 20.07.2017, apenas com a alteração e 

substituição do prazo de pagamento do preço, que passa a ser efetuado integralmente 

no ato de outorga da escritura pública, a celebrar após ser dado cumprimento ao 

exposto em 1), parte final e 3), parte final. ------------------------------------------------------  

Mais foi deliberado, por unanimidade, acolher a vontade expressa de inserção na 

fachada do edificado a construir ou reabilitar do nome dos sócios fundadores da 

sociedade vendedora, e proceder nos termos dos números 5) e 6) da referida 

Informação. -------------------------------------------------------------------------------------------  

 
EMPREITADA DE REQUALIFICAÇÃO DO EDIFÍCIO ESMORIZTUR - 
APROVAÇÃO DA MINUTA DO CONTRATO. ---------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 117/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a minuta do contrato.-------------------------------  

 
EMPREITADA DE REABILITAÇÃO DA EN 327 - S. JOÃO DE OVAR - 
TRABALHOS DE SUPRIMENTO DE ERROS E OMISSÕES DO CADERNO DE 
ENCARGOS - PRORROGAÇÃO DO PRAZO - APLICAÇÃO DE SANÇÕES 
CONTRATUAIS. ------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 118/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, concordar com a informação nº 16/DAJF/SP, datada 

de 05.03.2018, e proceder nos termos das alíneas a) a h) das respetivas conclusões. ---  

 
LOTEAMENTO DO BARREIRO - LOTE Nº 8 - NÃO EXERCÍCIO DO DIREITO DE 
REVERSÃO. ------------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 119/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, não exercer o direito de reversão relativo ao Lote nº 8 

do Loteamento Municipal do Barreiro, nos termos e fundamentos da informação nº 

48/DP/SJ/2018, datada de 19.02.2018, e proceder nos termos das alíneas a) a c) das 

respetivas conclusões. -------------------------------------------------------------------------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS RELATIVAS A LICENÇA ESPECIAL DE 
RUÍDO, REQUERIDO PELA ANTENA VAREIRA, COOPERATIVA CULTURAL E 
RECREATIVA CRL - RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO SENHOR VICE-
PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL, DATADO DE 22.02.2018. ---------------------  
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Deliberação nº 120/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do Vice-Presidente da Câmara 

Municipal, de 22.02.2018. --------------------------------------------------------------------------  

 
PROCESSOS DE CONTRAORDENAÇÃO INSTAURADOS NO PERÍODO DE 
15.02.2018 A 02.03.2018 - PARA CONHECIMENTO. --------------------------------------------  
 

Deliberação nº 121/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento. ------------------------------------------  

 

DIVISÃO FINANCEIRA -------------------------------------------------------------  
 
INFORMAÇÃO RELATIVA À DELEGAÇÃO DE COMPETÊNCIAS NO ÂMBITO 
DA DESPESA DE 16.02.2018 A 01.03.2018. ---------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 122/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento e aprovar. -----------------------------  

 
RESUMO DIÁRIO DE TESOURARIA RESPEITANTE AO DIA 01 DE MARÇO DE 
2018 - PARA CONHECIMENTO. ---------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 123/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento. ------------------------------------------  

 
2ª ALTERAÇÃO AO ORÇAMENTO DA DESPESA E ÀS GRANDES OPÇÕES DO 
PLANO - PARA CONHECIMENTO. ----------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 124/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, adiar para próxima reunião da Câmara Municipal. ----  

 

DIVISÃO DE RECURSOS HUMANOS ---------------------------------------  
 
PROPOSTA DE REALIZAÇÃO DE ESTÁGIO CURRICULAR NO ÂMBITO DO 
CURSO PROFISSIONAL DE TÉCNICO DE TURISMO DA ESCOLA SECUNDÁRIA 
JÚLIO DINIS. ----------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 125/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta e o respetivo Protocolo de 

Formação. ---------------------------------------------------------------------------------------------  

 

DIVISÃO DE DESENVOLVIMENTO SOCIAL E SAÚDE -------------  
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PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE BOLSAS DE ESTUDO A ALUNOS QUE 
FREQUENTAM O ENSINO SUPERIOR NO ANO LETIVO 2017/18 - RESULTADOS 
PROVISÓRIOS RELATIVAMENTE ÀS 114 CANDIDATURAS APRESENTADAS. ---  
 
A senhora Vereadora Ana Cunha, salientou que está prevista a atribuição de 42 bolsas de 
estudo. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 126/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta de atribuição de 42 bolsas, nos 

termos e com os fundamentos constantes da Informação nº 71, da Divisão de 

Desenvolvimento Social e Saúde, datada de 07.03.2018. -------------------------------------  

 
PROPOSTA DE ALTERAÇÃO DA SUBVENÇÃO MUNICIPAL ATRIBUÍDA À 
BENEFICIÁRIA ROSA AMÉLIA DE ALMEIDA RODRIGUES MOLEIRO, NO 
ÂMBITO DA DELIBERAÇÃO DA CÂMARA MUNICIPAL N.º 66/2018, DE 
08/02/2018, ONDE FORAM ADMITIDAS 27 CANDIDATURAS PARA EFEITOS DE 
APOIOS PECUNIÁRIOS, ATRAVÉS DA MEDIDA - APOIO AO ARRENDAMENTO 
URBANO PARA FINS HABITACIONAIS. ---------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 127/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e com os fundamentos 

constantes da Informação nº 61, da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, 

datada de 05.03.2018. -------------------------------------------------------------------------------  

 
COMUNICAÇÃO DE ALTERAÇÃO DO VALOR DA RENDA DA BENEFICIÁRIA 
DA MEDIDA DE APOIO AO ARRENDAMENTO URBANO PARA FINS 
HABITACIONAIS, ROSA OLIVEIRA MARQUES (CANDIDATURA N.º 216/2017), 
NOS TERMOS DAS DELIBERAÇÕES DA CÂMARA MUNICIPAL N.º 921/2017, DE 
16/11/2017 E N.º 46/2018, DE 25/01/2018, POR ALTERAÇÃO DA MORADA.-------------  
 

Deliberação nº 128/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e com os fundamentos 

constantes da Informação nº 62, da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, 

datada de 05.03.2018. -------------------------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE APOIO PECUNIÁRIO AO ABRIGO DO FUNDO 
DE EMERGÊNCIA SOCIAL (FES), A MARIA GLÓRIA DIAS DE SÁ, PARA 
DESPESAS DE ARRENDAMENTO. -----------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 129/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e com os fundamentos 

constantes da Informação nº 65, da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, 

datada de 05.03.2018. -------------------------------------------------------------------------------  
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PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE APOIO PECUNIÁRIO AO ABRIGO DO FUNDO 
DE EMERGÊNCIA SOCIAL (FES), A VASILE BALANICI, PARA DESPESAS 
RELATIVAS A CRÉDITO À HABITAÇÃO. -------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 130/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e com os fundamentos 

constantes da Informação nº 56, da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, 

datada de 01.03.2018. -------------------------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE APOIO PECUNIÁRIO AO ABRIGO DO FUNDO 
DE EMERGÊNCIA SOCIAL (FES), A SÉRGIO FERNANDO COUTINHO 
CARDOSO ANDRADE, PARA DESPESAS DE ARRENDAMENTO. -----------------------  
 

Deliberação nº 131/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e com os fundamentos 

constantes da Informação nº 59, da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, 

datada de 02.03.2018. -------------------------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE APOIO PECUNIÁRIO AO ABRIGO DO FUNDO 
DE EMERGÊNCIA SOCIAL (FES), A MARIA DE FÁTIMA MATOS OLIVEIRA, 
PARA DESPESAS DE INFRAESTRUTURAS.-----------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 132/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e com os fundamentos 

constantes da Informação nº 60, da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, 

datada de 02.03.2018. -------------------------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE APOIO PECUNIÁRIO AO ABRIGO DO FUNDO 
DE EMERGÊNCIA SOCIAL (FES), A FLORINDA MARIA DA SILVA 
FERNANDES, PARA DESPESAS DE ALIMENTAÇÃO E INFRAESTRUTURAS.------  
 

Deliberação nº 133/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e com os fundamentos 

constantes da Informação nº 67, da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, 

datada de 05.03.2018. -------------------------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE APOIO PECUNIÁRIO AO ABRIGO DO FUNDO 
DE EMERGÊNCIA SOCIAL (FES), A MANUEL RODRIGUES ALVES DA SILVA, 
PARA DESPESAS RELATIVAS A AMORTIZAÇÃO DA HABITAÇÃO. ------------------  
 

Deliberação nº 134/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e com os fundamentos 

constantes da Informação nº 63, da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, 

datada de 05.03.2018. -------------------------------------------------------------------------------  
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PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE APOIO PECUNIÁRIO AO ABRIGO DO FUNDO 
DE EMERGÊNCIA SOCIAL (FES), A ADELINA NAZARÉ GODINHO PINHO, 
PARA DESPESAS DE ARRENDAMENTO. --------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 135/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e com os fundamentos 

constantes da Informação nº 64, da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, 

datada de 05.03.2018. -------------------------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE APOIO PECUNIÁRIO AO ABRIGO DA 
MEDIDA DE APOIO À RECUPERAÇÃO E MELHORIA DAS CONDIÇÕES 
HABITACIONAIS, A MARIA AUGUSTA FERREIRA FARDILHA COELHO, PARA 
OBRAS DE BENEFICIAÇÃO DA HABITAÇÃO DE MADEIRA E DA 
COBERTURA. 
 

Deliberação nº 136/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e com os fundamentos 

constantes da Informação nº 66, da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, 

datada de 05.03.2018. -------------------------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE REAVALIAÇÃO DE ESCALÃO DE SUBSÍDIO EDUCATIVO, À 
ALUNA LARA MOREIRA OLIVEIRA. -------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 137/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e com os fundamentos 

constantes da Informação nº 69, da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, 

datada de 06.03.2018. -------------------------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE REAVALIAÇÃO DE ESCALÃO DE SUBSÍDIO EDUCATIVO, À 
ALUNA JULIETA GABRIELA GOMES BARBOSA. --------------------------------------------  
 

Deliberação nº 138/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e com os fundamentos 

constantes da Informação nº 54, da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, 

datada de 27.02.2018. -------------------------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE DESIGNAÇÃO DE REPRESENTANTE DA CÂMARA MUNICIPAL 
DE OVAR NA COMISSÃO DE PROTEÇÃO DE CRIANÇAS E JOVENS DE OVAR. --  
 

Deliberação nº 139/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e com os fundamentos 

constantes da Informação nº 70, da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, 

datada de 06.03.2018. -------------------------------------------------------------------------------  

 

DIVISÃO DE EDUCAÇÃO ---------------------------------------------------------  
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PROGRAMA DE APOIO AO ASSOCIATIVISMO EDUCATIVO - ASSOCIAÇÕES 
DE PAIS - 2017/2018 - ATIVIDADE REGULAR E ATIVIDADES PONTUAIS - PARA 
APROVAÇÃO. ---------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 140/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta e a minuta dos respetivos 

Protocolos de Colaboração. ------------------------------------------------------------------------  

 
PROTOCOLO PARA CEDÊNCIA DE INSTALAÇÕES, COM VISTA À 
IMPLEMENTAÇÃO DE SERVIÇOS DE OCUPAÇÃO DE TEMPOS LIVRES NOS 
ESTABELECIMENTOS DE ENSINO PÚBLICOS DE COMPETÊNCIA 
MUNICIPAL, ENTRE O MUNICÍPIO DE OVAR, O AGRUPAMENTO DE 
ESCOLAS DE OVAR E A ASSOCIAÇÃO DE PAIS E ENCARREGADOS DE 
EDUCAÇÃO DA EB 1 DOS CABANÕES - ANO LETIVO 2018-2019 - PARA 
APROVAÇÃO. ---------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 141/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a cedência de instalações e o respetivo 

Protocolo. ---------------------------------------------------------------------------------------------  

 

DIVISÃO DE URBANISMO E PLANEAMENTO--------------------------  
 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS URBANÍSTICAS, FORMULADO PELA 
IRMANDADE DE NOSSA SENHORA DO DESTERRO, RELATIVAS AO 
PROCESSO Nº 34272/2017 - RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO SENHOR VICE-
PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL, DATADO DE 20.02.2018. ---------------------  
 

Deliberação nº 142/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do Vice-Presidente da Câmara 

Municipal, de 20.02.2018. --------------------------------------------------------------------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS URBANÍSTICAS, FORMULADO PELA 
FÁBRICA DA IGREJA PAROQUIAL DE SÃO JOÃO, RELATIVAS AO PROCESSO 
Nº 29506/2017. ----------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Deliberação nº 143/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, deferir o pedido de isenção de taxas, nos termos e 

fundamentos da informação da Divisão de Urbanismo e Planeamento, de 

23.02.2018. --------------------------------------------------------------------------------------------  

 
INFORMAÇÃO RELATIVA À DELEGAÇÃO DE COMPETÊNCIAS NO ÂMBITO 
DA GESTÃO URBANÍSTICA. -------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 144/2018: ---------------------------------------------------------------------------  
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DELIBERAÇÕES: ---------------------------------------------------------------------------------------  
 
As deliberações foram aprovadas em minuta no final da reunião, nos termos do nº 3 do artº 
57º da Lei nº 75/2013, de 12 de Setembro. -------------------------------------------------------------   
 
ENCERRAMENTO: -------------------------------------------------------------------------------------  
 

E como nada mais havia a tratar pelo Presidente foi encerrada a reunião, pelas 11:49 horas, 
da qual para constar se lavrou a presente ata que, depois de lida, vai ser assinada, 
obrigatoriamente, pelo Presidente, pelos demais membros do órgão executivo que o 
pretendam fazer, e por mim, Susana Cristina Teixeira Pinto, Diretora do Departamento 
Administrativo, Jurídico e Financeiro. ------------------------------------------------------------------  
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